

ÑUBLE ELIGE 2024.

CONCEJALES

Oficialismo: 71

Oposición: 59

Total concejales: 130

Evópoli-Independientes: 2

RN-Independientes: 26

PRI-Independientes: 3

UDI-Independientes: 28

PR-Independientes: 12

DC-PRO-Independientes: 27

Ecologistas-Independientes: 3

PC-Independientes: 3

PPD-Independientes: 17

PS-Independientes: 8

FA-Independientes: 1

CONSEJEROS REGIONALES

Oficialismo: 6

Oposición: 10

Total cores: 16

UDI-Independientes: 4

RN-Independientes: 2

PPD: 1

Demócratas: 1

PC: 1

PR: 3

DC: 1

Evópoli: 1

Independientes: 2

Las elecciones municipales y regionales siempre han sido consideradas como el mejor predictor de las presidenciales y parlamentarias. Hoy por la noche se sabrá si el actual mapa político ñublensino sufrirá alteraciones.

ISABEL CHARLÍN REYES

icharlin@ladiscusion.cl

INFOGRAFÍA: JOSÉ SAN MARTÍN

Todos los expertos electorales coinciden en que las elecciones municipales y regionales son el mejor predictor político de cara a las presidenciales y parlamentarias del próximo año.

Y la razón es sencilla: los conglomerados miden sus fuerzas y se elige a las autoridades que más tarde serán fundamentales en las campañas territoriales de los candidatos(as) a la presidencia y al congreso. Además, de una u otra forma, el “color político” de una comuna incidirá directamente en los resultados venideros.

Es por ello que en la Región Metropolitana las coaliciones disputan a muerte comunas como Puente Alto o Maipú, las más populosas a nivel nacional. O Santiago, que tiene un simbolismo especial.

En Ñuble, actualmente el mapa político es bastante diverso.

En cuanto a alcaldes, las fuerzas están equilibradas, con 11 jefes comunales para el oficialismo y 10 para la oposición. Cabe mencionar que en 2021, la capital regional, Chillán, junto a las tres capitales provinciales (San Carlos, Quirihue y Bulnes), quedaron en manos del oficialismo, no obstante esta última, debido a la suspensión del alcalde Guillermo Yeber (ind.-DC), es encabezada actualmente por el ind.-RN, Gonzalo Bustamante.

El partido que más alcaldías tiene actualmente es RN, con nueve. Le siguen el Partido Radical, con cuatro; la DC, con tres; el PPD y la UDI, con dos; y la UDI, con uno.

Fue una verdadera debacle para la derecha, ya que en concejales, también quedaron en desventaja: de los 130 ediles de la región, son actualmente de sus filas, y 71 cercanos al oficialismo.

En el desglose por partidos, la UDI encabeza el listado con 28 ediles, seguida muy de cerca de la DC y el PRO (que fueron en una misma lista), con 27; RN, con 26 y el PPD, con 17. Más abajo se ubican el Partido Radical, con 12; el PS, con ocho, el PRI, Ecologistas y el PC, con tres; Evópoli, con dos y el Frente Amplio, con uno.

En la elección de gobernador regional

tampoco pudieron alcanzar el triunfo, ya que asumió como la primera autoridad electa del territorio, el socialista Óscar Crisóstomo.

Donde sí pudieron repuntar fue en la elección de consejeros regionales. De los 16 representantes, 10 son de oposición y solo seis pro oficialismo. La UDI se quedó con cuatro cupos; el Partido Radical con tres; RN con dos; el PPD, Demócratas, el PC, la DC y Evópoli con uno, y actualmente hay dos independientes pro oposición.

Habrá que ver hoy si este mapa político se mantiene o varía, sobre todo, teniendo en cuenta la irrupción de nuevas fuerzas, como el Partido Republicano y el Partido Social Cristiano, además, de un mayor posicionamiento del Frente Amplio.